

La IMPRENTA NUEVA
ejecuta todo género de trabajos
— PRECIOS MODICOS —
RAPIDEZ * ESmero * ELEGANCIA

EL NOTICIERO

Diario ilustrado de la mañana

Redacción y Administración:
Calle 2.ª Sur, Número 65
Contiguo a LA ALHAMBRA
Apartado 109 * Teléfono 270

AÑO XII

SAN JOSE, MARTES 5 DE AGOSTO DE 1912

NUMERO 3341

LIBRERIA ESPAÑOLA

María v. de Lines

IMPRESA—ENCUADERNACIÓN—PAPELERIA
UTILES de ESCRITORIO—FABRICA de SELLOS de HULE
Surtido completo en sus ramos.—Se atienden órdenes por correo inmediato.—San José & Limón.—C. Rica

OBRA DE EXITO
El hombre que hace fortuna
Su mentalidad — Sus métodos, por Silvain Roudes
Un tomo en rústica ₡ 2.25

CANTINA INTERNACIONAL

ENRIQUE ROIG
Prop.

JOSE ROIG M.
Admor.

Tan bueno es su servicio, tan excelentes sus artículos, que el que toma un trago allí, se declara inmediatamente enemigo de la Ley de Licores.

Especialidad en bocas: queso, anchoas, encurtidos; los sabrosos aguacates de San Mateo y otras delicadezas que quitan el sueño y despiertan los apetitos.

REFRESCOS — TOSTELES — CONFITURAS

DEPARTAMENTOS RESERVADOS

Cita de las personas de buen gusto y de buena sociedad

Se permite hablar en todos los idiomas, CATALAN inclusive

IMPORTANTE

Hasta nuevo aviso los precios de AZUCAR serán los siguientes:

1ª clase ₡ 16.50
2ª 15.00
3ª 12.00

DESCUENTOS

5% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba
5% 10 a 99 quintales.

Las órdenes menores de 10 quintales no tienen descuentos.

LINDO BROTHERS

San José, 16 de enero de 1913.

ESTRENAR! ESTRENAR!

Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo teñir en la

TINTORERIA de CARLOS PERALTA Hijo.

en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón teñido por mí con un nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el teñido.

Los precios no admiten competencia con ninguna otra tintorería.

CARLOS PERALTA Hijo

Pase Ud. a la Sastrería INGLATERRA Y FRANCIA

y pida detalles de la nueva suscripción de trajes a medida, de ₡ 30 y ₡ 50, pues le interesa

José Vicedomini

"Inglaterra y Francia", Avenida Central. Frente al Banco Anglo

MAQUINAS DE ESCRIBIR MUY BARATAS

No espere, venga pronto, sinó talvez Ud. lo haría tarde para tener esta ganancia
Precios sin competencia aquí o en los Estados Unidos

	Al contado	Plazo
Remingtons		
Nos. 2 y 5 Cinta dos colores	₡ 25.00 a 40.00	₡ 30.00 a 50.00
3 Toman papel sellado	30.00 a 45.00	35.00 a 55.00
9 Toman papel sellado	60.00 a 70.00	70.00 a 80.00
Smith-Premier		
Nos. 1 y 2 Cinta un color	₡ 40.00 a 60.00	₡ 50.00 a 70.00
5 Toman papel sellado	60.00 a 80.00	70.00 a 90.00
Otras marcas		
Junior Portable	₡ 15.00 a 18.00	₡ 18.00 a 21.00
Franklins	20.00 a 30.00	25.00 a 35.00
Caligraphs	20.00 a 30.00	25.00 a 30.00
Hammonds Toman papel sellado	35.00 a 50.00	40.00 a 60.00
Máquinas visibles		
Sun Portable Muy bonito tipo	₡ 40.00	₡ 50.00
Monarch Cinta un color	100.00	120.00
Pittsburgh Toman papel sellado	100.00	120.00
Hammond No. 12, Cinta de dos colores. Ultimo modelo	100.00	125.00
Remington No. 10	150.00	175.00
Oliver Toman Papel sellado	125.00	150.00

	Ojo en estos precios
Cintas para máquina de escribir	
Marca fábrica Underwood para Smith-Premier y Remington, no visible	₡ 0.50
J. L. B. & Co. un color	0.75
dos colores	1.00
Rieperds un color	0.75
Paragon Remington	0.75
Hammond Hammond	0.75
dos colores	1.00

Cintas Stard Y. O. K.
Precios especiales solamente para poco tiempo, para introducir estas famosas marcas. Cada cinta se vende con una garantía de la calidad. No hay otras marcas iguales a estas.
Cintas para toda clase de máquinas de escribir un color ₡ 1.25
dos 1.40

J. E CLARK COMPANY, o Frente al Restaurant "La Europa" o San José, C. R.
Agentes exclusivos para la Máquina de escribir "ROYAL STANDARD"
Escribanos para Catálogos y precios

ANEMIA . NEURASTENIA . TUBERCULOSIS
Y TODO ESTADO DE AGOTAMIENTO

JUGO PURO DE CARNE DE BUEY CRUDA

ASOCIADO A LA CATALASIS Y A LAS OXIDASIS
OXIHEMOGLOBINICAS



MUSCULOSINE

BYLA

DOSIS MEDIANA

ADULTOS.
4 cucharadas al día

NIÑOS.
4 cucharaditas al día.

LAS MAS ALTAS RECOMPENSAS

AUSENCIA COMPLETA DE TODO GERME NOCIVO

PREPARADO Y CONCENTRADO EN FRIO

EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

'ETABLISSEMENTS BYLA . GENTILLY . SEINE . FRANCIA'

RAMON ZELAYA

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

Habla Inglés, Francés, Alemán e Italiano

OFICINA: Avenida Central.

Agosto 2.

YA LLEGARON al Inverna-
dero las últimas novedades en plan-
tas de los principales jardines de
aclimatación en Europa. Invitamos
al público a hacernos una visita.

ANDERSON y C.

Tómese el Vigorizador del Hígado del Dr. Sanford



cuando se sienta sensación de peso, dolor del lado derecho, dolores en los hombros, malestar general, estreñimiento, etc. De venta en las boticas. Pídale un folleto ilustrado a los boticarios, o A. E. Wuppermann & Co., 1600 Broadway, New York, E. U. A.

Se venden

las propiedades siguientes:

En Sabanilla del Mojón, un beneficio y varias fincas de café y potreros en muy buen estado y que distan de esta ciudad como cuarenta minutos a pie.

—En esta ciudad una casa de habitación, grande, cómoda, de excelentes condiciones higiénicas y de construcción inmejorable, situada en la 6a. avenida, a 150 varas del Parque Central.

—También se vende un motor de vapor de 8 H. P., un escritorio americano con su correspondiente silla, un coche americano con llantas de hule, con cuatro asientos y una volante con cuatro ruedas.

Para informes dirigirse a Mariano Durán.

San José, junio 27 de 1913.

LA MAGNOLIA

Cantina de primer orden

Especialidades:

GIN FIZZ — Manchego

ELECTRA — Maillard

IDEAL — Dry Martiny

EXCELSIOR — Capricho

Exquisita pastelería

RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Calle del Carmen
Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. todo de buena calidad y a precios módicos. — San José, diciembre 18.—alt.

CARPINTERIA y EBANISTERIA FRANCESA de LAMOT y FEYTH

TRABAJOS ARTISTICOS
Puntualidad y rapidez en los encargos
Especialidad en tallados
Empleamos las mejores maderas del país

DEPOSITO VARIADO y CONSTANTE DE MUEBLES
Se fabrican Puertas y Ventanas de toda clase y se venden a bajos precios

PRECIOS ECONOMICOS

50 varas al Sur de la Botica Francesa, San José de Costa Rica

Habla el Gral. Velarde

Estoy de acuerdo, en casi todas sus partes, con el brillante artículo que bajo el mote de *Si vis pacem para bellum*, publica en «EL NOTICIERO» don Gerardo Matamoros; extrañame que sin ser militar escriba en ese sentido, haciendo comprender con su galante pluma lo útil y necesario que es el ejército instruido en un país. Se deja ver en él, buen patriota, que su mirada larga alcanza a distinguir el inminente peligro en que hoy se encuentra nuestra querida y pequeña Costa Rica; porque él como yo, estamos viendo hacia el Norte las tarascas abiertas del imperialismo que nos amenazan devorar. Los vanques no nos declararían nunca la guerra porque sería una vergüenza; pero sí podrían fomentar y tolerar que un vecino lo hiciera y aprovechar nuestro disturbio para intervenir etc. etc. Para calmar temores se necesita que Costa Rica sea país. Yo digo como otros militares. El ejército es la manifestación de la vida de una nación, y no merece el nombre de tal la que carezca de este argumento extremo, para resolver las diferencias con otros pueblos ¡cruel necesidad! pero mientras dure la ambición y el egoísmo, el ejército será siempre la garantía de la nacionalidad y de los intereses más caros del pueblo.

Hace dos años escribí algunos artículos a este respecto, los que se vieron con indiferencia, tal vez por ser yo soldado de los tiempos del fusil de chispa; en ellos, hice presente la necesidad de la instrucción del ejército, también dije como el señor Matamoros que el previsor Presidente don Juan Rafael Mora, había triunfado en la guerra del año 1856 y 1857, contra los yankees filibusteros del Norte, por la moralidad, instrucción y disciplina del ejército costarricense; dicha moralidad fué alcanzada a fuer de la mucha instrucción militar que en esos tiempos se daba, porque todos los domingos se nos hacía concurrir a los ejercicios reglamentarios, y los primeros domingos de cada mes, a los ejercicios y simulacros de guerra, además cada año se llevaba todo el ejército de la República al llano de Mata Redonda donde permanecía durante tres días practicando el servicio de campaña y haciendo grandes simulacros de combate.

Ese odio que regularmente existe en nuestro país por la carrera militar tiene sus razones, pero no dudo que actual Ministro de la Guerra, quien se ve activo y con grandes deseos de mejorarla, lo hará levantándola en la parte que ella vale y entonces desaparecerán, en mucho, las razones antes dichas; porque, la profesión militar es la más honorífica y predilecta, — porque es la única en que el hombre puede estar envanecido de su pobreza y la única que en la opulencia da las buenas costumbres que no dan las riquezas que por lo regular secan y extinguen en el corazón los buenos sentimientos; en las demás

profesiones el hombre se ve obligado muchas veces a humillarse delante de un salario de un interés pecuniario cualquiera; no sucede lo mismo con la profesión militar: en su relación con los que mandan; jamás el hombre se humilla, ya para suplicar o recibir, o para el más respetuoso saludo, aun cuando sea a su General o a sus banderas, el soldado permanece derecho y arrogante, porque siendo como es, el emblema de la abnegación y de la más alta expresión de los intereses de todos, está, además al servicio de la Patria y no al de personas; tiene un sueldo y no un salario, tiene jefes y superiores, pero no amos y señores.

El honor es la religión del soldado; es tal su delicadeza que la menor sombra lo empaña: con él no es suficiente ser inocente según la ley, es preciso serlo conforme a la moral.

El soldado permanece tranquilo y sereno ante el peligro. ¿Qué importa que llueva, haga calor o frío, que le devore el hambre, la sed, el sueño, el cansancio?, es como una máquina puesta al servicio de la Patria, la que funciona a la voz de mando de sus jefes y en los momentos supremos, da lo más caro que tiene que es la vida en defensa de las mujeres, ancianos y niños como también por honra, gloria y demás intereses de la Patria. Por tantas virtudes, la profesión militar es digna de la mayor estimación.

El señor Matamoros se expresa muy bien respecto al poder de la fuerza, como lo han hecho otros. Cicerón, quien en los momentos impetuosos de su entusiasmo de vanidad consultó, decía «Cedan las armas a la toga; los laureles a la palabra» el mismo a quien, en los arranques de su patriótico entusiasmo se le oyó decir «Oh fortunata Roma me consule nata!» Ese mismo notable y gran Señor, se vio precisado a confesar, que la Elocuencia y Magistratura debían inclinarse ante el poder de la fuerza, ante aquella fuerza que era la razón, el ídolo y las glorias de la Señora del mundo; «omnes urbanoe ves &» son sus palabras.

Sabido es hasta la saciedad que el país que quiere tener paz que esté preparado para la guerra.

Mucho me ha gustado la «Respuesta» del señor Coronel Zúñiga Montúfar, donde luce su pluma no sólo como literato sino también como instruido Militar, pero me permito decir que no estoy de acuerdo con lo de los 33 Batallones de Ticos contra los 5 de yankees, a no ser que esos 33 batallones solamente estén inscritos en un papel, porque siendo así, no se necesitaría más que un fósforo, y no de 5 batallones de yankees. En el 56 y 57 se batieron con igual número Yankees y Ticos y la victoria fué de nuestros soldados.

FEDERICO VELARDE

San José, Agosto 1º de 1913.

El Senado Americano rechaza el proyecto de protectorado sobre Nicaragua

(Cablegrama oficial)

El Sr. Ministro de Relaciones Exteriores recibió el siguiente cablegrama de nuestro Ministro en Washington:

Relaciones Exteriores

San José.

Comisión de Relaciones Exte-

rios del Senado de los Estados Unidos rechazó proyecto de protectorado sobre Nicaragua. CALVO.

Certamen de Belleza



Señorita Clara Murillo

Como habíamos ofrecido a los lectores de «El Noticiero», engalanamos hoy nuestras columnas con el fotograbado de la señorita Clara Murillo, elegida como Dama de Honor de la Reina de la Belleza, en el reciente certamen.

La Velada en el Nacional

Organizada por dos distinguidas matronas de nuestra sociedad, la Velada del domingo en la noche resultó magnífica. Pocas veces hemos visto el Teatro tan concurrido por el bello sexo. Parecía que en él se hubiese dado cita lo más aristocrático, elegante y hermoso de nuestras mujeres.

Minutos antes de las nueve se dió principio al acto con la magnífica obertura Zampa del maestro Gérolé, dirigida por el inteligente profesional señor Osma. En seguida el señor Manuel Briçño recitó una poesía propia intitulada «Mi Maestra de Escuela» y luego apareció el magnífico cuadro «Paso de los Israelitas por el Mar Rojo», formado por bellas y elegantes señoritas y artísticamente dispuesto.

Llenó admirablemente el cuarto número la señora Marina de Santos quien canto magistralmente una bellísima romanza y arrancó nutridos y entusiastas aplausos.

Uno de los números más interesantes fué el de la serenata de Mefistófeles, desempeñado en

traje de carácter por el señor Aurelio Castro quien estuvo feliz en el desempeño de su papel.

La famosa carcajada le mereció estruendosa y justa ovación.

Es lástima que el señor Castro no haga un viaje a Europa para perfeccionar su voz y alcanzar en esa forma el puesto que le corresponde entre nuestros artistas.

Por último, la señorita Rosalía Fernández, toda llena de encanto y de gracia, recitó la Serenata de Schubert con arte exquisito.

El público suspenso de sus labios escuchaba extasiado para terminar en un aplauso delirante que se prolongó largo rato. La señorita Fernández es una artista de verdad que cautiva y arroba con la divina sugestión de su gracia.

Para la distinguida señora doña Julia de Crespi, así como para sus generosas colaboradoras, vayan las entusiastas felicitaciones de EL NOTICIERO por la realización de tan hermoso acto de filantropía y de cultura.

Una tempestad en el Atlántico hace grandes destrozos

Una enorme ola arrastró la casa de la hacienda Westfalia

Varios son los ahogados

Nos avisa nuestro corresponsal en Limón que antenoche tuvo lugar una violenta tempestad que alarmó justamente a todos los habitantes del puerto, pues el mar amenazó inundarlo.

En medio de la consternación producida por el estruendo de la marejada y del viento, vieron los aterro-

rizados porteños venir una ola inmensa que arrastró los edificios de la hacienda «Westfalia», de la Planta Eléctrica y de la Bomba.

Dice nuestro corresponsal que son muchas las víctimas.

Mañana daremos información completa de este desgraciado suceso.

Por la verdad

Hoy se acercó a nuestra mesa de redacción el caballero don José Sevilla A., propietario del «Hotel Español» a manifestarnos que es falsa la noticia que publicó la «Prensa Libre» del sábado pasado referente a que en mi Hotel se le habían desaparecido al jamaicano Friel Doupen la suma de 100 monedas de a

20 dólares cada una o sean cerca de \$ 4.400.

De suceder, nos decía don Pepe, que ese robo se haya cometido en otra parte pero en mi hotel no ha sucedido tal cosa pues ni conozco al perdidoso ni mucho menos que se haya hospedado en mi hatel.

El señor don Pepe Sevilla es todo un caballero y nunca creímos que en su hotel sucediera tal cosa.

La ocasión

Martillo y baratillo permanente

OFICINA ESQUINA FRENTE AL CORREO

Remates SIN BASE: martes, jueves y sábados a las 7 p. m.

Gran surtido de Casimires, Driles, Frasadadas, Paraguas, Cortinas, Manteles, Servilletas, Loza, Cristalería, Espejos, Cuadros, Muebles, etc., etc.

NOTA:—Todo lo que se realiza en el remate es mercadería garantizada en buen estado.

Grandes ocasiones

EN VENTA: 1 Caja de Hierro, 1 Carruaje pequeño de 4 asientos para Pony, 1 juego de muebles para dormitorio, 1 bomba para elevar agua.

TEATRO VARIEDADES

Martes 5 de agosto de 1913

ESPLENDIDOS ESTRENOS

La importantísima revista

PATHE JOURNAL N.º 177

Atentado contra el Rey de España. Funerales de las víctimas habidas en el desastre del globo Noisy le Grand. El Ministro de Marina de Francia visita un nuevo dirigible, etc. etc.

Los magníficos dramas

EL CANCELIER

PANTERA NEGRA. (3 partes)

DEL AMOR A LA DESHONRA

(2 partes)

MIÉRCOLES 6

Precios económicos

GRAN CORRIDA DE TOROS

Próximo debut

LAS MASCOTAS

Notables artistas de 14 y 16 años. Exito inmenso en los teatros de México y Cuba.

Los jóvenes progresistas



Don Joaquín Canossa

Fotógrafo y fotograbador

El joven Canossa hizo los bellos fotograbados de las señoritas María Teresa Amador y María Isabel Alvarado.

TEATRO MODERNO

Hoy martes Hoy

Selecta función de arte ♦ Dos obras de gran merito en una sola noche

En obsequio al público y a la Prensa se repiten

o La Nave o

Tragedia de Fabriel D'Annunzio en dos partes

Herodiade (Salomé)

Tragedia biblica en cuatro partes de Oscar Wild

PROXIMO DEBUT

PROXIMO DEBUT

de varios números de variedades de gran suceso

JUEVES ESTRENO SENSACIONAL

LA SILLA DEL DIABLO

La «Peluquería Aséptica» de Montenegro

Se encuentra instalada hoy en los bajos de la bonita y elegante casa en donde están las oficinas de la Compañía Inglesa Constructora. Local que reúne toda las comodidades para el público; higiénico y seguro contra temblores, y el que pone a las órdenes de su respetable clientela y del público en general. Pascual Montenegro.

Dirección:

Avenida Central, entre la Nueva Botica de don Mariano Jiménez y la oficina de don G. Niehaus y frente a la casa de habitación de don Juan Rafael Mata.

Agosto 5—10 v.

Noticias del Exterior

Roosevelt de Embajador a Méjico; será enviado por petición de los ciudadanos.--Resucita el sentimiento anti-alemán en Francia.--Castro vigilado por las autoridades españolas.--Se confirma la revolución de Castro en Venezuela.

HAMBURGO, 1º.—Asegúrase que la compañía Standard Oil, consignó en Rumania una concesión de dos mil acres por 20 años.

LONDRES, 1º.—Considérase que la muerte de Brady, perjudicará a la Compañía de los Campos de Petróleo Pearson, y afectará el proyecto de construcción de vapores tanques. Asegúrase sin embargo que un grupo de financieros interesados en el proyecto, lo llevarán a cabo para transportar aceite de México a Inglaterra y llenar contratos de la Maraña.

BERLIN, 1º.—Desmientense los rumores de que Alemania esté de acuerdo en la intervención contra los turcos. En el proceso Krupp, se comprobó que los acusados recibieron algunas sumas de altos empleados del Ministerio de la Guerra que no habían sido comprometidos. Brandt, representante de Krupp, declaró que disponía de 3,600 marcos anuales para conseguir datos, y el acusado Schleuder, declaró que con frecuencia copiaba datos para entregarlos a Brandt y permitirle hacer presupuestos.

AUSTIN, 1º.—La mayor parte de los ciudadanos han firmado una petición solicitando el nombramiento de Roosevelt para embajador a México y se enviará al Presidente cuando se acaben de recoger las firmas.

WASHINGTON, 1º.—En el Boletín de Unión Panamericana, se publicó un aviso sobre las oportunidades que presenta el juego de lotería en el Brasil; como las leyes federales prohíben la propaganda a las loterías, se llamó la atención a Barrett, quien ordenó suprimir los avisos de loterías y también los otros avisos comerciales.

PARIS, 1º.—Ha resucitado el sentimiento antialemán; llegó a Nancy el Yacht Alemán Meteor, propiedad de Mierches; mientras el propietario bajó a tierra, un grupo de individuos trepó a bordo y sacó la bandera alemana llevándola a tierra y quemándola en medio de gritos y demostraciones antialemanas. Un cargador confesó ser de los culpables y el Juez lo condenó a él y a otros diez más.

LONDRES, 1º.—Se esperaba que la clausura de la Estación a fines de la última semana se hiciera según el costumbre tradicional, en presencia de La Reina María. La presencia del Rey y la Reina de España en Londres, lo impidió. El Rey y la Reina de España están ocupadísimo en esta semana, saliendo a comprar a las tiendas a pie, visitando a los príncipes y otros amigos y concurrendo a los teatros. De pronto Alfonso llegó a Cowes para inspeccionar la construcción de un pequeño Yacht-automóvil. El martes acompañado de Victoria visitó el Servicio Imperial en exhibición en Eartsecourt. Miércoles visitaron junto con la princesa Battenberg, la torre de Londres. En la tarde salieron juntos con los reyes de Inglaterra para Cowes para participar en las regatas. Los hoteles están repletos. Fermarán parte los yates británico, español y ruso.

TENERIFE, 1º.—Las autoridades anunciaron a Venezuela que habían enviado espías para vigilar los rumores de Castro.

MADRID, 1º.—El rey y la reina se encuentran inesperadamente en París en camino para España. Asegúrase que Alfonso se decidió regresar en vista de la situación de Barcelona, de los asuntos de Africa y otros asuntos gubernativos.

LISBOA, 1º.—El Presidente ha mejorado en su gravedad. Los médicos no esperan complicaciones. Reina aparente calma en la ciudad y asimismo en Oporto. La frontera está muy vigilada.

WASHINGTON, 1º.—En el Departamento de Estado se está a la expectativa respecto a la situación de México. En los círculos oficiales están convencidos de que la abdicación de Huerta favorecerá la paz, pero este se negó. La presión Europea está ejerciendo en favor de la intervención. El crucero "Des Moines" se encuentra actualmente en Eruavick Horegia listo para zarpar para Venezuela. El Consul en la Guayra comunicó el desembarco de Castro la víspera de la revolución. Asegúrase que De la Barra conferenciará con el Presidente. El Ministro de Hacienda anunció que se facilitará a los agricultores 50 millones. La Gran Bretaña y Rusia se comprometieron que no tomarán parte en la exposición de San Francisco; Alemania y Austria están indecisas. Presúmese que están resentidas por la cuestión del Canal y por la falta de

ratificación por parte del Senado de los tratados de arbitraje y pasaportes. Tómese que la mayor parte de los Estados Europeos boicoteen la exposición.

VERACRUZ, 1º.—Embarcose con dirección a los Estados Unidos De la Barra, acompañado del Dr. Canales, del Srío. de Huerta y de Percia, ex-Secretario del Ministro de Relaciones.

CARACAS, 1º.—Asegúrase que Castro levantará una revolución. El Consejo Federal invistió al Presidente del Poder dictatorial hasta aplastar el movimiento. Se telegrafió a los gobernadores de armarse y alistarse y contestaron que apoyaban al Gobierno.

WELLMSTAD, Curasau, 1º.—Se confirma la llegada de Castro a Coro.

NEW YORK, 1º.—Los restos de Brady llegarán mañana; los funerales serán sencillísimos.

LOS ANGELES, 1º.—Rumórase que se ordenó a Diaz que regresara porque Huerta apoyará su candidatura a la Presidencia.

MEXICO, 1º.—Huerta y la opinión pública están en contra de la abdicación porque es para satisfacer el capricho de los Estados Unidos.

MADRID, 2º.—Romanones culpa a Montero Rios por la situación de Barcelona, porque se opone al proyecto de las mancomunidades. Montero indignadísimo declaró que cualquiera oposición es justificable por el bien del país.

SAN SEBASTIAN, 2º.—Llegó Romanones. Recibieron autoridades civiles y militares. Algunas delegaciones se presentaron pidiendo autorización, pero el Juez Juan López, habló en nombre del Casino de los hoteles y otros establecimientos. Dijo que la prohibición arruinaría el balneario porque la concurrencia se iría a otra parte.

Solicitó que la prohibición se limitara a la participación de los menores y señoras. Afirmó que a pesar de los juegos en San Sebastián no se han registrado crímenes suicidios ni desórdenes semejantes a los de Monte Carlo, que las autoridades de los demás balnearios europeos son tolerantes aunque los juegos sean ilegales. Romanones no contestó definitivamente; ofreció conferencia con el Gabinete y el Rey. El pueblo estará segurísimo de que Alfonso los complacerá. En vista del afecto que tiene él a San Sebastián no consentirá en su ruina. Coméntase el incidente de juego en casa particular. Algunos aseguran que es invención de la Policía para asustar a los juegos clandestinos.

BARCELONA, 2º.—La situación se agrava en el sentido de que ha aumentado la huelga. 236 fábricas están paralizadas y 33700 individuos sin trabajo, pero no obstante la paralización, el pueblo está tranquilo. Anunciase para el lunes una huelga general en Benemerita; se concentran muchas tropas.

PARIS, 2º.—El Gobierno compró en Londres un triplix por Dandrey en 800 mil francos. El lunes se colocará en Longre.

ROMA, 2º.—Un gran temporal de granizo causó daños como por 20 millones arruinando los olivos y viñedos.

PARIS, 2º.—En el Senado el Barón Destournelles, de Constant, atacó el proyecto de los tres años de servicio militar. Necesitamos—dijo—defendernos, pero dentro de los límites de nuestros recursos de hombres y dinero. En caso de ataque de parte de Alemania, tendremos la simpatía del mundo y además producirse una revolución en Alemania; la nuestra ya pasó. Recomendó concentrar las fuerzas en las fronteras, sin aumentar el período de servicio.

BUCHAREST, 2º.—Las condiciones de paz son: 1º La frontera de Bulgaria será desde el río Struma por el Oriente, pasando a medio camino por Rumelia, hasta el mar Egeo, 15 millas al Oeste de Dragotech, dejando a Bulgaria una costa menor de 30 millas. 2º Bulgaria renunciará a los derechos en las islas del mar Egeo. 3º Pagará los reclamos de los particulares, así como los viejos reclamos en la frontera servio-bulgara. 4º Garantizará la libertad escolástica y eclesiástica de los griegos en Tracia.

Bulgaria pidió tiempo para considerar estas proposiciones; asegúrase que presentará unas modificaciones.

BUCHAREST, 2º.—Los diarios critican en sus editoriales la actitud de Gran Bretaña, respecto de la exposición de San Francisco. La mayor parte se burla de su decisión, diciendo que es una conducta pueril; otros

la defienden, diciendo que es una lección para los Estados Unidos, para que aprendan a tratar correctamente sus asuntos internacionales.

Llegó el embajador Wilson con su familia. En la estación de Pensilvania le robaron su valija que contenía dinero y la documentación diplomática. Los diarios amarillos dicen que se trata probablemente de ladrones extranjeros. No entrevistaron respecto de su regreso a México. No quiso contestar nada, solamente que hasta la vez depende de la decisión del Presidente y del Departamento de Estado.

LONDRES, 2º.—La Pall Mall Gazette dice que las explicaciones de la Cámara de Comercio, de que la Gran Bretaña no participará en la exposición de San Francisco, no debían causar la explosión del temperamento yankee.

Se apresó a un empleado alemán llamado Enrique Kremmerkotek, acusado de haber amenazado a Rotschild exigiéndole 30000 libras.

PARIS, 3º.—El aviador francés Gilbert salió de Villerebilsay a las 4 a. m. y llegó a Victoria España a las 11 y 45 a. m. habiendo recorrido una distancia de 156 millas. De allí continuó hasta llegar a Caseres frontera del Portugal y de allí continuará hasta Marruecos.

WASHINGTON, 3º.—El Presidente telegrafió al Rey Aackon, de Noruega, felicitándolo.

ROMA, 3º.—Hoy es el primer aniversario del pontífice. Celebrará misa en la capilla Sixtina. Ha recibido telegramas de todas partes principalmente de Alfonso, de Cristina y el Emperador Francisco José.

LONDRES, 3º.—Walter Winans concidísimo sportman y dueño de caballos invitó al Rey Alfonso en su reciente visita para que visitara sus caballerizas en Parklaney y viera los caballos para los juegos de polo y obsequió al Rey con dos de ellos que valen 20 francos cada uno.

DANZIG, 3º.—El Príncipe Segismundo Ofi del primer regimiento de la Guardia Imperial hijo del hermano del Kaiser, cayó del caballo y se lesionó la pierna derecha.

ROMA, 3º.—El teniente aviador Suglo Blerot salió de Gintino para Roma, recorriendo una distancia de 320 millas, con una velocidad de 60 millas por hora y a una altura de 10 mil pies, siendo el record militar. Zarpó a las 5 y 30 y llegó al medio día. Saló esta noche de Nápoles para Paris una distancia de 260 millas y regresará mañana a Roma.

LA HAYA, 3º.—En vista de que los socialistas se negaron a formar el gabinete de coalición, Guillermina se vió obligada a relevar a Kirkbos del compromiso de formar gabinete. Esta decepción ha causado descontento en el partido socialista que se reunirá mañana en Amsterdam, probablemente para reconsiderar su actitud y aceptar la combinación.

BARCELONA, 3º.—Aumenta el número de los sin trabajo; sin embargo, se espera solucionar la huelga favorablemente para impedir una huelga general que afectaría a todo el país. Las fábricas están dispuestas someter el asunto a arbitramento. El gobierno nombró una comisión semejante a la de Lio Tinto, la cual salió ya de Madrid.

MADRID, 3º.—El gobierno presentará a las Cortes un proyecto para mejorar las condiciones de los obreros, de acuerdo con las quejas que han motivado la huelga, principalmente en lo que se refiere al trabajo de los menores y de las mujeres. Los obreros pretenden eliminar dentro de los límites de lo posible, el trabajo de los menores y aparentemente el gobierno simpatiza con estas aspiraciones y se llamó a unos peritos en la materia.

SAN SEBASTIAN, 3º.—El pueblo está animadísimo con motivo de la llegada del Rey y de la Reina. Alfonso telegrafió al Rey de Noruega felicitándolo por su cumpleaños. Le dijo: "En nombre del pueblo, de la Reina y del mio, deseo a S. M. felicidad y prosperidad y hago así mismo votos por la felicidad de la familia Real y pueblo noruegos. Hakon contestó agradecidísimo. Alfonso conferenció con Romanones y los otros ministros sobre la situación de Barcelona y Marruecos y sobre el asunto de los juegos en San Sebastián. Se mostró complacido por la esperanza de arreglo en Cataluña y se felicitó por la sumisión de Kabilas. En cuanto a los juegos ofreció considerarlo dentro de los límites de la justicia para evitar en lo posible la ruina del balneario.

EL NOTICIERO

Editor y Administrador.

Gerardo Matamoros

Banco de Costa Rica

CAMBIOS

Londres	90 d/v.	
"	vista	112 %
"	cable	114 %
New York	vista	118 %
"	cable	120 %
San Francisco	vista	118 %
"	cable	120 %
Paris	90 d/v.	
"	vista	111 %
"	cable	113 %
España	vista	103 1/2 %
Italia	"	111 %
Alemania	"	108 1/2 %

San José, 4 de agosto de 1913.

Almanaque Agosto

5

Martes

NUESTRA SEÑORA DE LAS NIEVES

Celebra la santa Iglesia la fiesta de Nuestra Señora de las Nieves a 5 de agosto por razón que aquí diremos. Siendo sumo pontífice Liberio, hubo en Roma un caballero muy noble y rico, llamado Juan Patricio, el cual estaba casado con una señora principal e igual suyo en todo, de la cual al cabo de muchos años no tenía hijos; y aunque los deseaban mucho estos caballeros, pero como eran tan temerosos de Dios como ricos, y no menos piadosos que ilustres, conformábanse con su voluntad, entendiendo que no darles sucesión era lo que mejor les estaba; pues así lo ordenaba El con su paternal providencia. Eran muy devotos de la Virgen María nuestra Señora y determinaron tomarla por heredera de sus grandes riquezas; y para acertar mejor a servirla, hicieron grandes plegarias, limosna y buenas obras, suplicándole que los encaminase y mostrase en qué obra quería que ellos gastasen su hacienda en su servicio. Oyó la Reina del cielo las oraciones que con tanto afecto Juan Patricio y su mujer le hacían, y una noche, que fué la precedente al quinto día de agosto, cuando los calores son excesivos en Roma, habló entre sueños a los dos, a cada uno de por sí, y dijoles que la mañana siguiente fuesen al collado Esquilino, y que en la parte de él que hallasen cubierta de nieve le edificasen un templo, donde ella fuese honrada de los fieles, y que haciendo esto se tendría por su heredera y bien servida. La mañana siguiente confirieron entre sí los dos buenos casados el sueño o revelación que habían tenido: dieron parte de ello al sumo pontífice Liberio, al cual la Virgen había hecho la misma revelación. Convocóse el pueblo, juntóse el clero, y ordenóse una devota procesión. Llegados al monte, hallaron cubierto de nieve un espacio muy bastante para una iglesia capaz; señalóse el lugar para ella, y de la hacienda de los caballeros devotos de la Virgen luego se comenzó a labrar, y se acabó sumtuosamente. Esta fué la primera iglesia que se edificó en Roma con título y advocación de nuestra Señora. Llamóse al principio Nuestra Señora de las Nieves, mas después, como en Roma se hubiesen edificado muchas y muy grandes iglesias de nuestra Señora, dieron a esta de las Nieves título de santa María la Mayor, para mostrar la excelencia que tiene sobre todas las que hay en aquella ciudad, la cual se esmera mucho en

honrar a la soberana Señora. No es maravilla, pues, que san Gregorio y otros soberanos pontífices mandasen que viniesen en solemne procesión a esta iglesia los fieles de todos los estados y condiciones, que habia en Roma, cuando alguna pública calamidad los afligiese. Muchos milagros ha obrado el Señor en aquel templo y obra cada día por intercesión de su purísima Madre, que en aquel lugar santo que ella misma escogió es tan señaladamente y de tantas gentes venerada.

Clínica Dental

del Doctor Rubén Castro



Extracciones sin dolor Frente al Parque Central TELEFONO N. 929

De Heredia El baile japonés

Agosto 4. Con motivo de su cumpleaños, la distinguida señorita Lidia Pacheco obsequió anoche a sus amistades con un lujoso baile de trajes japoneses. Comenzó la fiesta a las siete y media de la noche y terminó cuando ya aparecían en el cielo los primeros brochazos de la aurora. Asistió lo más granado de la sociedad de Alajuela y Heredia. Fué un gran placer para mi saludar en esa noche, toda llena de encantos, a las señoritas Chalia y Chabelita Oduver, Luisa María Noriega, Concha y Catarina Meza, (del jardín alajuelense) y a las señoritas Lidia, Caridad,

Alicia, Luz y Clotilde Pacheco, Adela y Luisa Morales, Arabela y Hortencia Gurdian, Margot y Ofelia González, Claudia Echeverría y otras más cuyos nombres no recuerdo (del jardín herediano). Dificilmente sería elegir entre ese coro de Hadas quien fuera la reina; pero de boca en boca corría este rumor: en ese buquet alajuelense habita una violeta: Luisa María Noriega; en ese ramillete de flores heredianas perfuma una margarita: Luisa Morales.

La familia obsequiante hizo derroche de atenciones en esas horas sin precedente en nuestra historia social. CORRESPONSAL

Avisos del día

GUA DIVINA. El mejor blanco conocido para la toilette. Quita las manchas del cutis, poniéndolo aterciopelado; los barros, pecas y toda clase de impurezas. Ninguna otra agua de tocador compete con ésta.

Única inventora: Doña María M. de Unda.

Depósito exclusivo en Costa Rica: casa de Doña Clemencia A. de Deltorre, atrás del "Teatro Moderno."

Precio: \$3.00 el frasco. h. s. o. G.

GRATIFICACION. Se dará a quien presente una bomba para inflar automáticos de bicicletas. Es de color verde y fué perdida el viernes anterior. En esta oficina se informará.—Julio 27.—5 v.

R HUM QUINA del Dr. Germain. El mejor remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.

De venta: en la acreditada "Barbería Española". Precio: \$1.00 el frasco.—30/7/13.—G.

Mvirtuoso extranjero busca sirviente de adentro, joven, bien recomendada. Buen sueldo. Infórmese en Administración de "El Noticiero." Agosto 3 2 v.

SE ALQUILA un pequeño local para bodega, en un lugar céntrico de esta ciudad, informes en "EL NOTICIERO".

Especialidades alimenticias Knorr

Harinas Knorr para sopas, cubos para caldos, tabletas para sopas, fideos de huevos y legumbres desecadas son productos que pueden obtenerse en los principales comercios del ramo.

Unicos Agentes Henri Frick & Cía. San José, Costa Rica

TRASLADADO! El Dr. M. H. Salas

ha trasladado su Gabinete Optico el único en el país, entre la Sastrería Scaglietti y Felipe J. Alvarado & Co.



Exámenes de la vista.—Lentes de todas clases.—Reservado especial para la colocación de ojos artificiales. TELEFONO y APARTADO 929.

TRAPICHES Y PAILAS

— Condiciones liberales —

Agentes para Costa Rica

Castro Avilés Hnos.

— SAN JOSÉ, COSTA RICA —

Telegrafo "Castrol" Teléfono 295

— Apartado 641 —

Personales

El domingo, en el tren de Limón, salió para los Estados Unidos la señorita Mercedes Benegoechea.

—Mejor de salud ha seguido la apreciable señorita Consuelo Rodríguez. Lo que celebramos.

—Del cantón de Acosta regresó el Dr. don José Corvetti.

—El sábado próximo será obsequiado el Dr. don Carlos Durán con una magnífica serenata.

—La familia de don Juan Fernández regresó del campo.

—Desde hace algunos días se encuentra bastante delicado de

salud el apreciable caballero don Juan Lara. Deseamos cuanto antes su restablecimiento.

—En Cartago se encuentra enferma la respetable matrona doña Josefa v. de Pacheco.

—Mejor de salud continúa la señora esposa de don José Barrenechea.

